

COMITE DU PAYS MESSIN POUR UN RASSEMBLEMENT ANTILIBERAL DE GAUCHE

Compte-Rendu de la réunion du 5 juillet 2007

Présents : Robert LAGAL, Patrice LAURRIN, Denis MACIAZEK, Etienne MERCIER, Eric PEROCHON, Olivier PONTOIRE

Excusés : Marie-Paule FRISTOT, Isabelle MIRE, Jean-Marie MIRE, André HAROTTE.

Appel messin aux antilibéraux de gauche :

Conformément à la décision de notre précédente réunion, Denis MACIAZEK a rédigé un projet légèrement amendé par Eric PEROCHON et Patrice LAURRIN lors d'échanges de courriels. C'est un premier résultat de ces échanges qui est donné à lire et débattre à l'occasion de cette réunion. Lors de notre débat, plusieurs questions sont abordées :

- 1 le problème des mots et de leur détournement de sens (en particulier par une droite qui a également remporté une victoire culturelle),
- 2 la nécessité d'un appel qui permette d'esquisser nos perspectives de réflexion et d'action mieux que les appels qui ont précédé l'élection de Sarkozy à la présidence de la République,
- 2 la nature du vote PS lors des dernières élections qui dénote un décalage entre un électorat plutôt à gauche et un parti social - libéral de plus en plus centriste,
- 3 comment ne pas reproduire les effets dévastateurs, en plus du vote utile, de la désunion des antilibéraux, en particulier dans un contexte où les partis qui se sont retirés du mouvement en décembre 2006 sont actuellement rejetés sans nuance par certains d'entre nous.
- 4 la nécessité de ne pas s'arrêter dès maintenant sur la forme qui devra structurer notre rassemblement (parti ou mouvement) et de bien inscrire notre action dans la continuité des luttes pour fédérer le maximum de forces, élargir et populariser le rassemblement.

Le texte, une fois légèrement modifié, est signé par les présents. Patrice LAURRIN le met en forme et l'adresse pour relecture aux présents. Il l'enverra, au plus tard samedi matin, sur la liste de diffusion Alternative Unitaire Moselle et à la presse, et le mettra en ligne sur notre site avec demande de retour des nouveaux signataires qui se manifesteront. Il est décidé également de l'envoyer à un certain nombre de responsables nationaux de ce qui fut notre rassemblement dans son éventail le plus large avant décembre 2006 et que nous cherchons à reconstituer autant que possible en ce qui nous concerne.

Réunion(s) commune(s) (locale, départementale, régionale) à la rentrée sur l'avenir du rassemblement en vue d'assises nationales :

Le comité de Metz adopte la proposition déjà discutée, notamment à Thionville le 3 juillet en présence de membres de notre comité d'Assises régionales ou Metz/Thionville/Briey/Longwy en octobre, sur une journée, avec l'organisation d'ateliers. Une invitation large est prévue y compris en direction des autres rassemblements antilibéraux de Lorraine.

Il y aura lieu de se réunir à nouveau en août 2007 pour préparer la coordination avec le ou les comités mosellans au sujet de cette future action.

La question de la participation d'une personnalité connue du rassemblement à l'échelon national est évoquée et sera examinée lors de la prochaine réunion.

Site Internet et réactions à l'actualité :

Patrice LAURRIN, en liaison avec Henri-Georges NATON de Thionville, mettra à jour très prochainement le site, en mettant en ligne notamment nos comptes-rendus de réunions. Il y aura lieu d'actualiser le site très régulièrement pour être très réactif.

L'administration du site est assurée par Patrice. Les personnes intéressées pour faire paraître des informations sont invitées à s'inscrire sur le site.

En ce qui concerne l'actualité, nous retenons le principe de réagir le plus directement possible à l'actualité locale.

L'idée est de constituer des groupes de travail sur les sujets d'actualités locales qui nous paraîtront les plus centraux et d'avoir une expression publique large sur tous ces sujets. Il y a lieu aussi d'élargir le comité sur des bases populaires et largement au-delà des organisations progressistes et des militants déjà engagés.

Une réflexion sera menée lors de(s) la prochaine(s) réunion(s) à ce sujet.

Elargissement du comité :

Cette question est considérée comme importante afin de permettre de rendre populaire et incontournable l'existence du comité local. Plusieurs questions sont abordées sur la façon de tenter la réussite de cet élargissement.

Par manque de temps, il est convenu de mettre à l'ordre du jour de la prochaine réunion cette question.

La prochaine réunion aura lieu vendredi 3 août à partir de 18h au café "JACK CAFE" 8 rue Parmentiers à Metz.

Rédigé par Patrice LAURRIN, Denis MACIAZEK et Eric PEROCHON.